
『伊賀市議会タウンミーティング』アンケートの回答結果について

全体 20代 30代

参加人数 35名 26名 9名

アンケート回答人数 21名 15名 6名

アンケート回答率 60% 57.69% 66.66%

●参加人数及びアンケート回答者人数

1

Ｑ．今回のタウンミーティングの感想

※数値が高いほど満足度が高い
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アンケート結果について

年代 具体的な感想（自由記述）

２０代

チームの方の年代が20代前半、20代半ば、30代と分かれていたので、いろんな意見が聞けて良かったです。

議員の方とお話しできる機会は貴重だと感じとても前向きなお話ができると楽しみに参加しました。しかし議員の方は参加者の意
見を否定するような発言もいくつかありました。とても意見が尊重されているとは思えませんでした。また他の団体への批判も議員
の方から話しがありました。すぐに実現してほしいとは思っていませんし、議員の方に無理を押し付けたいとは思っていませんがタ
ウンミーティングを行う上で最低限のルールは守っていただきたかったです。何のために集められたのかわかりません。時間の無駄
でした。

また、最後の挨拶の際に「夜が暗いから街灯を増やして欲しいと話しがありましたが、夜は星が綺麗」と発言されました。それは
間違えてはないと思いますが、そういう話しをしたいのではありません。よくこんな議員さん達を前に出して若者が住みたい街を語
ろうと題することができたものです。より住みたい町と思えなくなりました。

タウンミーティングの場ではマイナスなことを話すのは控えたため、この意見を言うことができませんでしたが、是非今度に今日
のことを直接お話できる機会を作っていただければと思います。また今度このようなミーティングがあれば議員抜きでお願いしたい
です。この意見が議員に届くことを願っています。

意見も言いやすく楽しく話すことができました。
年齢、職種が違う人が集まったので、違う角度の見方の話が聞けたと思いました。また自分が無知なことに気づき、いろんなとこ

ろにアンテナを張って勉強していきたいと思います。
より良い伊賀市になるように、少子化などの問題に負けない伊賀市になればいいなと思います。

ブレインストーミング形式で意見交換するのであれば時間が短かった。
否定をしないのが原則ではあるものの「提案内容が妥当なものなのか（実現した場合に自分達は本当に利用するのか）」などの方

向に話が進まなかった（時間的な問題もあり）
→具体的には、「映画館の提案があったが、作ったとして伊賀市内の映画館を使う？それで移住者は増えるだろうか？」など

同年代の人たちと意見を出し合えて勉強になった。

他業種の方との交流になりよかった。

３０代

市外から伊賀市へ移住した同世代の意見を伺うことができ貴重な機会となりました。商業施設の充実や家賃支援、雇用の創出など
若者が伊賀市に定着するための方途について様々な意見を知ることができ参加させていただき大変有意義であったと思います。

他の企業の同じ年代の方と意見交換を出来る機会が全くなかったため、とても貴重で有意義な時間となった。
自分が感じていること考えていることは、やはり同じような意見が多く、引いては参加者だけでなく、伊賀市在住の方の多くが抱

えている意見だと思う。
今回のような機会で出た意見を、市政に取り入れていただき、実現していくことで、若者や市民の声を取り入れていく市であるこ

とをアピール出来れば、「若者が住みたい街」という魅力も向上していくと思う。

違う職種や世代の方と意見交換ができる場はなかなか無いのでとても良い機会でした。
時間があまり無かったので伝えたい事をうまく伝えられなかったことが悔やまれます。

自分の意見が伝えられたことはもちろん、様々な発想のご意見が聞けたのが良かった。
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アンケート結果について

Ｑ１-１．あなたが思う「住みたいまち」に最も近い項目を３つ以内で選択してください。
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項目 全体 構成比(％) 20代 30代

自然が豊かで環境が良い 2 3.17% 0 2

買い物が便利 13 20.63% 10 3

交通が便利（鉄道・バス・道路など） 13 20.63% 9 4

安心・安全に暮らせる（治安が良い） 9 14.29% 6 3

就職したい仕事がある 9 14.29% 7 2

図書館や公園、スポーツ施設が充実している 3 4.76% 2 1

病院などの医療施設が整っている 5 7.94% 4 1

観光スポットなど魅力が豊富である 0 0.00% 0 0

地域住民のつながりがある 0 0.00% 0 0

子育てがしやすい 7 11.11% 5 2

多様性（ダイバーシティ）が尊重されている 2 3.17% 2 0

その他 0 0.00% 0 0

合計 63 100.00% 45 18
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アンケート結果について

Ｑ１-２．各項目について、いまの伊賀市に対するあなたの満足度を教えてください。
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項目 全体 20代 30代

自然が豊かで環境が良い 4.0 ― 4.0 

買い物が便利 2.5 2.3 3.0 

交通が便利（鉄道・バス・道路など） 1.7 1.4 2.3 

安心・安全に暮らせる（治安が良い） 3.0 2.8 3.3 

就職したい仕事がある 2.1 2.0 2.5 

図書館や公園、スポーツ施設が充実している 2.3 2.5 2.0 

病院などの医療施設が整っている 3.2 3.5 2.0 

観光スポットなど魅力が豊富である ―  ― ― 

地域住民のつながりがある ― ― ― 

子育てがしやすい 2.3 2.2 2.5 

多様性（ダイバーシティ）が尊重されている 2.5 2.5 ― 

その他 ― ― ― 
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※小数点第２位四捨五入
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アンケート結果について

Ｑ２．あなたが思う「住みたいまち」について、ご意見などを教えてください。（任意）

年代 意見（自由記述）

２０代

やはり子育てしやすいことが1番です。制度や一時金などが充実していると、安心して結婚?出産へとすすめるかと思います。

公共交通機関の整っているまちに住みたいと思います。今の伊賀では端の方に行くと車必須、子供がいる世帯は送り迎え必須の場所ばかりで
す。子育て世帯はさらに介護も重なる人も多い中、車の乗ることのできない人の送り迎えをしていると自分の時間がとれず犠牲になっている人
も多いと思います。バスを使おうと思ってもバスの路線さえ通っていないところもあります。せめて学校くらいは公共交通機関で行けるように
して欲しいです。子供に行動の自由がないというのも親にも子供にもストレスのかかる状況だと思います。

・就きたい仕事があること
（給料、休日、その他の魅力が多数の人にマッチする仕事）
・住める場所があること
（安く購入できる住宅/古民家のリフォーム、シェアハウスや出入りが柔軟にできるマンションなど）
・どの地区に住んでもスーパーなどの日常の買い物ができる施設が近くにあること（自家用車を必須としない距離が理想）

給料がいい仕事があって仕事終わりに遊びに行けるような所

スーパー、飲食店、保育所、小学校、中学校、高校が住宅の近くにあることがいいと思います。また、近くになくてもお酒を飲んだり、免許
がなくても気軽に足が運べる、気軽に通うにはバス、電車などの公共交通機関が整っていることは重要です。

伊賀市内はもちろん他県への移動も便利になります。また、バスや電車の時間も朝から夜遅くまで運行、本数も増えると助かります。
魅力的なご飯屋さんはあるのに車でしか行けないからやめておこうかとなる場面もあります。世の中物価かあがっているなか今後新居を建て

たり、子育てをするにはお金が必要です。補助金など伊賀で住むメリットがあれば人口の増加や人が出て行かない街になると思います。
あとは、自然や古い街並みなど魅力がたくさんあるのでその魅力を活かして、地産の野菜やお肉を使ったご飯が食べれる施設や季節ごとの

フェスティバルがあれば楽しく、休日に伊賀で過ごす機会がふえるとおもいます。

３０代

就職先が豊富にあって選択できる状態にあること。また子育てするに際して費用の心配をしなくて良いこと。

・子育て（2歳児と0歳児）をしていますが、小児科にかかる際、病院が少なくて予約が取りづらく困ることがあり、病院の数がもう少しあれば
と思うことがあります。
・ミーティングでも述べさせていただきましたが、「育休退園の廃止」「遊び場の充実（屋根があって、1~2歳児くらいが走り回れるようなと
ころ）」「お金のこと（出産育児一時金50万円で不足する現実(普通分娩、母子共に健康)、他市であるような第二子保育料の無償化、保育士の
給与増額(なり手の増加)）」などが個人的に思うところがあります。

・若者は子育て世代が多いと考える。
子育てがしやすい＝経済的支援だけではなく、施設の充実についても大事だと思う。子育てしていて感じるのは、休日に小さな子供を遊ばせ

る場所が少ないと感じる。公園の数、整備、遊具の劣化などを改善して、子育て支援に力を入れたまちに住みたいと感じる。
また、天気に左右されない屋内遊具施設は、全国的にも数が少ないと思うので、差別化出来ると考える。

出産から学業、就職、結婚、老後までを一生ここで過ごしたいと思えるようなまちを目指してもらいたいです。
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アンケート結果について

Ｑ３．「市民のみなさまと市議会の意見交換の場」について、最も参加しやすい日時はいつですか。
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平日の午前
（9：00～12：00）

平日の午後
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項目 全体 構成比(％) 20代 30代

平日の午前（ 9：00～12：00） 1 4.76% 1 0

平日の午後（13：00～17：00） 9 42.86% 7 2

平日の夜間（18：00～21：00） 4 19.05% 3 1

土・日・祝日の午前（ 9：00～12：00） 5 23.81% 2 3

土・日・祝日の午後（13：00～17：00） 2 9.52% 2 0

土・日・祝日の夜間（18：00～21：00） 0 0.00% 0 0

合計 21 100.00% 15 6
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アンケート結果について

Ｑ４-１．意見交換したいテーマを３つ以内で選択してください。
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項目 全体 構成比(％) 20代 30代

市議会の役割やしくみ等について 2 3.77% 2 0

伊賀市の現状・課題について 14 26.42% 10 4

伊賀市の将来・未来について 8 15.09% 7 1

医療・福祉・子育てについて 10 18.87% 6 4

防災・生活環境について 0 0.00% 0 0

観光・産業について 8 15.09% 6 2

都市・公共交通について 6 11.32% 4 2

教育・人権について 2 3.77% 1 1

文化・地域づくりについて 2 3.77% 1 1

その他 1 1.89% 1 0

合計 53 100.00% 38 15
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今回のタウンミーティングについて
の意見交換会を行いたいです。

「その他」の内容
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アンケート結果について

Ｑ４-２．意見交換したい具体的なテーマがあれば教えてください。（任意）
項目 20代 30代

市議会の役割やしくみ等

伊賀市の現状・課題
①高校、大学を卒業した後に、伊賀市に残りたいという理由がない
（→就きたい仕事、条件のよい仕事がない など）
②人口減少

①自分の生まれた地区は自然豊かな場所でとても好きですが、交通の便
が不便だったり小学校の統廃合で、地域の過疎化が進み、また自分もそ
こに家を構えて生活しようとどうしても思えません。旧上野市の駅周辺
はどんどん開発が進み、活性化していくのが分かるのですが、それ以外
の地域は開発もなく廃れていくばかりです。 銀座通りのように旧上野市
以外の地区の商店街の活性化が図れるような施策、過疎地域への補助金
の配布を検討してもらいたいです。

伊賀市の将来・未来

医療・福祉・子育て

①将来こどもをもったときに、十分に教育の場があるのか心配です。
②病院の場所について 今までは岡波病院も伊賀の人口の多いところ、

交通機関もあり通いやすいところにありましたが、今は大きい病院がか
なり人の少ないところに変わってしまったので高齢者などが通いにくい
のではないかと思います。

③伊賀市内だけで救急が簡潔しないでしょうか？（名張が当番だった場
合、間に合わない事態もあるのでは？）、子育てについての制度をよく
知らない

④さらなる子育て支援。さらなる医療手当。

①幅広い年齢で医療費の無償化。

防災・生活環境

観光・産業

①伊賀牛、伊賀米、日本酒、忍者、組紐、伊賀焼き、etc、観光資源はあ
るのに利用しきれていない気がする（→新潟では日本酒の飲み比べス
ポット、宇都宮では餃子の食べ比べスポットなどがあるが、伊賀市の名
産品を体験できるスポットを作っては？）

②観光産業を中心とした経済発展
③地産食材をテーマにしたフェスや施設

①建築等の見学。

都市・公共交通
①車の免許のない人に足を
②どこからでも電車やバスに乗れて伊賀市内、他県への交通が便利に

なって欲しい。

教育・人権 ①教育現場の労働問題の見直し、人権の学習内容の見直し

文化・地域づくり ①特に旧郡部の文化施設が乏しくなったことに対する対策。

その他 ①今回のタウンミーティングについての意見交換会を行いたいです。

※原文そのまま掲載
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アンケート結果について

Ｑ５．意見交換の場の設定について、ご意見などを教えてください。（任意）

年代 意見

２０代

今回はとても素晴らしいミーティングだったと思います。

様々な年齢の方を同じ人数くらいで集めて意見交換を行うと効果的だと思います。若い人の柔軟な発想を大人の方の知識で
補っていって欲しいと思います。

意見を聞いてくれるのはありがたい。また同年代の人たちと意見交換したい。

３０代 このような場があればぜひまた参加させていただきたいと思います。

Ｑ６．その他、市議会へ期待することや望むことなどをご自由に記載してください。（任意）

年代 意見

２０代

1人でも人としてまともな方が議員として席に座る市議会を課題します。

交通機関を整えてほしい。
道路に街灯等設備を整えて欲しい。今自転車に乗っている人がとても危険だと思います。外国の方も増えましたし、中高生が

自転車のマナーを知らないように思います。日が落ちるのが早くなってきたので、退社する人が多い時間帯に暗い場所も増えて、
急に自転車の方が横断したりと車を運転していてヒヤッとすることが何度かあります。街灯等があれば事故が防げる場所も多い
とおもいますので道路の設備を整えて欲しいです。

上記に記載した内容は若い方もお年を召した方も便利かつ地元が楽しい街になるきっかけだと思いますのでぜひ積極的に取り
入れていただきたいです。

３０代 今回のように一般の市民との対話のできる場を多く設け、市政に反映すること。


